

## NAVIDAD SOLIDARIA 2021

Os ofrecemos un balance de las iniciativas solidarias que se celebraron en la parroquia en Adviento y Navidad

### Mercadillo de Cáritas

En el mercadillo celebrado durante dos domingos en el atrio de la iglesia, se recaudaron un total de 8.505,5€ para Cáritas parroquial y 557€. Esta cantidad servirá para financiar las ayudas económicas que se tramitan, a lo largo del año, desde Cáritas parroquial y que permiten afrontar gastos de luz, alquiler, medicinas, etc. a familias que pasan por situaciones difíciles. Se podrá apoyar también al proyecto Balimayá. Además se recaudaron 557€ para La Palma.

### Hermanamiento de familias en Nochebuena

Participaron más de 100 familias de la parroquia y del colegio Virgen de Atocha, cada una aportando una completa cesta de Navidad. Las familias colaboradoras recibieron unos detalles realizados por niños del colegio de Atocha, así como una felicitación para tener presente a su familia hermanada en su cena. Además, con los donativos recibidos, más de 2000 euros, se pudieron completar con langostinos, y gracias a otra donación, con un juguete para cada niño. Los voluntarios hicieron llegar las cestas a un total de 104 familias (unas 325 personas), que pudieron celebrar la cena de Nochebuena de una manera especial.

### Operación Kilo

En la Operación Kilo se han recogido un total de 687 kilos de alimentos no perecederos, así como un total de 1626.03€ que han servido para hacer compras de algunos productos. Con ello los voluntarios pudieron preparar las bolsas suficientes, en este caso dobles por ser fechas especiales, para 29 familias que atiende Cáritas parroquial.

### Campaña juguetes

Gracias a la ayuda de 2.300€ de donativos y de una gran cantidad de regalos donados por parte de parroquianos, la Cofradía y gente de fuera, hemos podido repartir aproximadamente 1.100 regalos nuevos para 280 niños de la zona, principalmente de Vallecas. Durante varias semanas los jóvenes voluntarios de la parroquia trabajaron para recibir, preparar, envolver y entregar los juguetes. GRACIAS a todas las personas que han participado en todas las iniciativas y en especial a la Comunidad Parroquial por hacerse presente una vez más, volcándose con tanta ilusión y dedicación en la ayuda y el apoyo a las familias y personas que atendemos.

*El párroco y el consejo de Cáritas*



Basílica-Parroquia

Ntra. Sra. de Atocha



## SANTO NIÑO DE ATOCHA

15 de enero de 2022

### ORACIÓN AL SANTO NIÑO DE ATOCHA

¡Oh Divino Niño de Atocha!  
acudimos a ti para que nos concedas  
la gracia de cobijarnos  
bajo tu protección y amparo.

Que tu candor y mansedumbre sean  
el sendero que nos conduzca a purificar  
nuestros corazones y nuestras almas.  
Tus atuendos de peregrino inspiren e  
iluminen la sencillez y simplicidad  
De nuestro peregrinaje de cada día.

Humildemente te pedimos y suplicamos,  
con la intercesión de tu  
Santísima Madre la Virgen María,  
que nos libres de todo mal  
y permanezcamos siempre, siempre,  
fieles a tus divinas enseñanzas.

COMUNIDAD EN CAMINO

**Lectura del libro de Sirácida 51, 8-12**

*Recordé la compasión del Señor y su misericordia eterna, que libra a los que se acogen a él y los rescata de todo mal.*

*Desde la tierra levanté la voz y grité desde las puertas del abismo, invoqué al Señor: «Tú eres mi padre, tú eres mi fuerte salvador, no me abandones en el peligro, a la hora del espanto y turbación; alabaré siempre tu nombre y te llamaré en mi súplica».*

*El Señor escuchó mi voz y prestó oído a mi súplica, me salvó de todo mal, me puso a salvo del peligro. Por eso doy gracias, y alabo y bendigo, el nombre del Señor.*

**SALMO: R. Dad gracias al Señor, invocad su nombre.****Lectura de la carta del apóstol san Pablo a los Filipenses 2, 6-11**

*Cristo, a pesar de su condición divina, no hizo alarde de su categoría de Dios; al contrario, se despojó de su rango y tomó la condición de esclavo, pasando por uno de tantos.*

*Y así, actuando como un hombre cualquiera, se rebajó hasta someterse incluso a la muerte, y una muerte de cruz.*

*Por eso Dios lo levantó sobre todo y le concedió el «Nombre-sobre-todo-nombre»; de modo que al nombre de Jesús toda rodilla se doble en el cielo, en la tierra, en el abismo, y toda lengua proclame: Jesucristo es Señor, para gloria de Dios Padre.*

**Lectura del santo evangelio según San Lucas 2, 41-52**

*Los padres de Jesús solían ir cada año a Jerusalén por la fiesta de la Pascua. Cuando cumplió doce años, subieron a la fiesta según la costumbre y, cuando terminó, se volvieron; pero el niño Jesús se quedó en Jerusalén, sin que lo supieran sus padres.*

*Estos, creyendo que estaba en la caravana, anduvieron el camino de un día y se pusieron a buscarlo entre los parientes y conocidos; al no encontrarlo, se volvieron a Jerusalén buscándolo. Y sucedió que, a los tres días, lo encontraron en el templo, sentado en medio de los maestros, escuchándolos y haciéndoles preguntas. Todos los que le oían quedaban asombrados de su talento y de las respuestas que daba.*

*Al verlo, se quedaron atónitos, y le dijo su madre:*

*«Hijo, ¿por qué nos has tratado así? Tu padre y yo te buscábamos angustiados».*

*Él les contestó: «¿Por qué me buscabais? ¿No sabíais que yo debía estar en las cosas de mi Padre?».*

*Pero ellos no comprendieron lo que les dijo. Él bajó con ellos y fue a Nazaret y estaba sujeto a ellos.*

*Su madre conservaba todo esto en su corazón. Y Jesús iba creciendo en sabiduría, en estatura y en gracia ante Dios y ante los hombres.*

**HISTORIA DEL SANTO NIÑO**

La devoción al **Santo Niño de Atocha** tiene un doble origen: por un lado la Basílica de Ntra. Sra. de Atocha de Madrid y por otro el Santuario de Plateros en México. Desde la Basílica se llevó en el siglo XVIII una imagen de la Virgen de Atocha con su Niño a una iglesia en honor al Santo Cristo en Plateros. La imagen desapareció y pronto esculpieron unas nuevas de la Madre y el Niño que se podían separar. El Niño pronto adquirió fama milagrosa, se veneraba solo y su devoción se extendió por toda América Latina y Filipinas. Se le considera el patrono de los mineros, los encarcelados y los niños.

**El Santo Niño: peregrino de la compasión**

El Niño aparece **vestido de peregrino con la "concha de Santiago"** y sostiene una cesta con alimentos. Este elemento tiene que ver con una leyenda que se remonta al Madrid medieval bajo la ocupación musulmana. Esa **leyenda** cuenta que en Atocha, muchos cristianos estaban en prisión debido a la fe que profesaban. En poco tiempo se supo que un misterioso niño iba por las noches a visitar a los prisioneros y les llevaba comida. La pequeña vasija de agua que llevaba nunca estaba vacía, y la **canasta siempre estaba llena de pan** para alimentar a todos los desafortunados prisioneros. Los familiares de los prisioneros que acudían a pedir un milagro a la Virgen de Atocha y su Hijo, comenzaban a sospechar la identidad del pequeño niño porque veían como los **zapatos del Niño Jesús** estaban gastados. Cuando los reemplazaban por unos nuevos, al día siguiente volvían a estar manchados...

**El Santo Niño en la Basílica de Atocha**

En la **Basílica de Atocha** siempre hubo una imagen de un **Niño Jesús**, porque los dominicos promovían en sus iglesias la devoción al Santo Nombre de Jesús, pero la imagen se perdió durante la Guerra Civil. En la segunda mitad del siglo XX, apareció un **cuadro del Santo Niño de Atocha** en un confesionario. Esa imagen se tomó como modelo para hacer la actual talla del Niño que se conserva en la Basílica. El cuadro se guardó bajo llave en el archivo parroquial y cuando se volvió a abrir el archivo, el lienzo había desaparecido misteriosamente.

**Así volvían a quedar unidos dos continentes a través de una sola devoción al Niño** que hoy recibe a quienes acuden al templo de Atocha, situado al fondo de la iglesia, en una nave lateral.